
 
Mesdames, Messieurs, Chers amis, 
 
 
En ce d®but dôann®e nouvelle, je profite de cet exemplaire du 
feuillet dôinformations communales pour vous adresser mes meil-
leurs vîux de bonheur et de r®ussite, pour chacune et chacun 
dôentre vous, vos familles et vos proches. 
 
Jôai une pens®e particuli¯re vers ceux pour qui lôann®e ®coul®e a 
apport® son lot de souffrances : maladie, ch¹mage, disparition 
dôun °tre cher, difficult®s morales ou mat®riellesé.  
Puisse lôann®e qui commence leur redonner espoir et optimisme. 
 
Plus g®n®ralement, que 2020 nous permette ¨ tous de revenir ¨ 
davantage de solidarit®, de poursuivre lôeffort de modernisation de 
notre Pays, notre D®partement et notre Commune sans laisser 
pour compte, de faire vivre intens®ment nos passions et nos con-
victions. 
 
Comme je le fais ¨ chaque fois que jôen ai lôoccasion, il môest 
agr®able de vous faire conna´tre lôinstallation de Mme Marielle 
SONTOT, Lotissement de P®tonfaing ¨ CLEURIE, comme r®f®-
rente de lôentreprise AD S®niors qui propose un accompagnement 
adapt® aux personnes en perte dôautonomie temporaire ou perma-
nente. 
En cas de besoin, vous pouvez la contacter au 07 50 81 08 73. 
 
Je vous renouvelle mes souhaits de bonne et heureuse ann®e 
2020. 
 
Avec mes sentiments cordiaux et toujours d®vou®s, 

 
 
 
 

Patrick LAGARDE 
Maire de Cleurie 
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Le Mot de lôadjoint 

 
L    
 
Ce sont des esp¯ces v®g®tales qui ont ®t® intro-
duites par lôhomme en dehors de leur aire de r®parti-
tion naturelle. 
   Elles ont un impact ®conomique (rendement, quali-
t® fourrag¯re, co¾t de gestion, tourisme). 
   Elles ont un impact environnemental, sur la biodi-
versit® et les ®cosyst¯mes. 
   Elles ont un impact sanitaire, affectant la sant® hu-
maine (pollen, compos®s allergisants, toxicit® des 
plantes). 
 
LôAmbroisie ¨ feuilles  dôarmoise fait partie de cette 
cat®gorie. Plante sauvage, elle est la premi¯re es-
p¯ce  nuisible pour la sant® humaine. 
Cette plante constitue un probl¯me de sant® pu-
blique en raison de son pollen fortement allergisant et de son caract¯re dôesp¯ce envahissante (3000 graines par 
plant). Elle provoque des r®actions allergiques se traduisant par des sympt¹mes tels que la rhinite, de  lôurticaire, de 
la conjonctivite,  de lôapparition ou lôaggravation de lôasthme. 
 
Sa propagation  sur le sol franais est fulgurante. R®cemment arriv®e dans les Vosges, elle fait lôobjet  dôun plan 
dôobservation et de lutte, et ce, depuis cette ann®e. 
 
La cr®ation dôun maillage de r®f®rents territoriaux ç  Ambroisie è a ®t® faite, pour rep®rer  et participer ¨ la surveil-
lance de cette plante. 
 
Son signalement permettra de lutter de mani¯re : 

¶     Pr®ventive : afin dô®viter  lôimplantation et la propagation de cette plante. 

¶     Curative : en cas de pr®sence de celleïci.  
 
Nous pouvons souhaiter  que ce maillage de r®f®rents puisse limiter sa propagation en sachant que cette lutte sera 

difficile ¨ mener. 

Tous mes vîux pour cette nouvelle ann®e. 
Ren® PERRY, adjoint  

 

DECES 
 
 
 

Daniel CRUGNOLA, n® le 27 d®cembre 1943  ¨ Remiremont, d®c®d® le 15 novembre 2019 ¨ Remiremont. 

 

Nous avons appris le d®c¯s de : 
 
Th®r¯se JACQUINOT, n®e le 20 mai 1929 ¨ Cleurie, d®c®d®e le 24 ao¾t 2019 ¨ Saint-

Michel (Charente) 
 
Andr® ROMARY, n® le 24 janvier 1943 ¨ Cleurie, d®c®d® le 14 septembre 2019 ¨ 

Bourges (Cher) 

Etat Civil  
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R®unions du Conseil Municipal - S®ance du 24 juin 2019  

 R®unions du Conseil Municipal - S®ance du 09 septembre 2019 

Association des Maires des Vosges : adh®sion ¨ des groupements de commandes 
Le Conseil Municipal approuve le projet de convention de groupements avec lôAMV 88, et autorise le Maire ¨ signer 
les conventions n®cessaires pour pouvoir b®n®ficier des groupements de commandes de lôAMV 88 ainsi que les 
actes n®cessaires et signer par la suite pour dôautres en fonction de lô®volution des besoins. 
 
Lotissement du Pr® Galland : vente dôune parcelle 
Le Conseil Municipal donne son accord pour la vente dôune parcelle de terrain au lotissement ç le Pr® Galland è. 
 
Protection des espaces naturels sensibles de Cleurie : acquisition de la parcelle A7 
Le Conseil Municipal d®cide dôacqu®rir ladite parcelle aupr¯s de sa propri®taire. 
 
Syndicat D®partemental dôElectricit® des Vosges : rapport annuel 
Le Conseil Municipal nôa pas de remarque ¨ formuler sur le rapport dôactivit®s 2018 qui est consultable en Mairie. 
 
Syndicat Mixte pour lôInformatisation Communale dans le D®partement des Vosges : demande dôadh®sion 
Le Conseil Municipal accepte lôadh®sion de la commune de Thuilli¯res audit syndicat. 
 
Soci®t® Publique Locale SPL-XDEMAT : examen du rapport de gestion du Conseil dôAdministration 
Le Conseil Municipal approuve le rapport de gestion du Conseil dôadministration. 

Syndicat Mixte pour lôInformatisation Communale dans le D®partement des Vosges : 
La commune de Sainte-Barbe demande son retrait dudit Syndicat, le Conseil Municipal se prononce contre ce re-
trait. 
 
Syndicat Mixte D®partemental dôAssainissement non Collectif des Vosges (SDANC) : 
Le Conseil Municipal donne son approbation au rapport dôactivit® du SDANC, et pr®cise que celui-ci est tenu ¨ dis-
position en Mairie pour consultation.  
  
Budget Principal : remplacement de fen°tres du b©timent p®riscolaire et installation de volets ®lectriques : 
demande de subvention aupr¯s du Conseil D®partemental des Vosges (TDIL) : 
Le Conseil Municipal d®cide de solliciter une aide financi¯re aupr¯s du Conseil D®partemental des Vosges pour la 
r®alisation des travaux pr®cit®s, au titre des T.D.I.L 2019. 
 
Budget Principal : programme routier 2019 ï demande de subvention au Conseil D®partemental des 
Vosges : 
Le Conseil Municipal d®cide dôengager la r®alisation des travaux de voirie pour une partie de la voie communale VC 
8 (route de Purifaing), approuve le plan de financement de ces travaux et autorise le Maire ¨ d®poser un dossier de 
demande de subvention au Conseil D®partemental selon ce m°me plan de financement. 
 
R¯glement int®rieur de lôaccueil p®riscolaire et du restaurant scolaire applicable au 1

er
 septembre 2019 : 

Le Conseil Municipal donne lecture du r¯glement applicable au 1
er
 septembre prochain. Aucune remarque particu-

li¯re nôest port®e, le Conseil Municipal lôadopte. 
 

R®unions du Conseil Municipal - S®ance du 21 octobre 2019  

Syndicat Mixte D®partemental dôAssainissement Non Collectif des Vosges : modification des statuts 
Le Conseil Municipal ®met un avis favorable aux modifications statutaires du SDANC des Vosges (r®duction du 
nombre de d®l®gu®s au comit® syndical). 
 
Communaut® de Communes des Hautes-Vosges : modification des statuts 
Le Conseil Municipal d®cide de donner son accord pour les modifications des statuts de la Communaut® de Com-
munes des Hautes Vosges (Adh®sion du PETR ¨ la Mission Locale de Remiremont, cr®ation et gestion de pistes 
cyclables, cr®ation et gestion dôune fourri¯re automobile). 
 
Convention pluriannuelle dôoccupation de la salle polyvalente de Saint-Am® : 
Le Conseil Municipal autorise le Maire ¨ signer une convention dôoccupation de la salle polyvalente, pour une dur®e 
de 3 ans ¨ compter du 1er septembre 2019. La commune de Cleurie versera annuellement ¨ la commune de Saint-
Am® une somme forfaitaire fix®e ¨ 1000 euros par an. 
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R®unions du Conseil Municipal - S®ance du 21 octobre 2019 (suite) 

Budget For°t : d®cision modificative nÁ 1 
Suite ¨ une annulation de titre sur lôexercice 2017, il convient de prendre une d®cision modificative, ¨ savoir :  

Chapitre 022 (d®penses impr®vues de Fonctionnement) :  - 4 000,00 
Chapitre 011 (charges ¨ caract¯re g®n®ral) :   - 1 300,38 
Chapitre 67 : (charges exceptionnelles) :     + 5 300,38 
 

Adh®sion ¨ la convention de participation ç sant® è du Centre de gestion de la Fonction Publique des 
Vosges :  
Le Conseil Municipal d®cide dôadh®rer ¨ compter du 1er janvier 2020 ¨ la convention de participation pour le risque 
ç Sant® è organis®e par le centre de Gestion des Vosges pour une dur®e de 6 ans. 
 
Adh®sion ¨ la convention de participation ç pr®voyance è du Centre de gestion de la Fonction Publique des 
Vosges :  
Le Conseil Municipal d®cide dôadh®rer ¨ compter du 1er janvier 2020 ¨ la convention de participation pour la garan-
tie ç Maintien de salaire è organis®e par le centre de Gestion des Vosges pour une dur®e de 6 ans. 
 
Rapport annuel sur le prix et la qualit® du service public de lôeau potable (exercice 2018) : 
Le Conseil Municipal adopte le rapport (consultable en Mairie) sur le prix et la qualit® du service public dôAlimentation 
en Eau Potable de la commune de Cleurie pour lôexercice 2018. 

 R®unions du Conseil Municipal - S®ance du 25 novembre 2019 

Renouvellement dôune concession de passage de  canalisation en For°t communale au lieu-dit ç Faing Xa-
vard è :  
Le Conseil Municipal ®met un avis favorable pour le renouvellement au profit dôun administr® de la concession de 
passage de canalisation dôeau au Faing Xavard. 
  
Renouvellement dôune concession de passage de  canalisation en For°t communale au lieu-dit ç La 
Charme è :  
Le Conseil Municipal ®met un avis favorable pour le renouvellement au profit dôun administr® de la concession de 
passage de canalisation dôeau ¨ la Charme. 
  
Avenant ¨ la convention pour la transmission ®lectronique des actes au repr®sentant de lôEtat :  
Le Conseil Municipal d®cide dôautoriser le Maire ¨ signer lôavenant nÁ 1 ¨ la convention du 24/02/2010 avec le repr®-
sentant de lôEtat, pour changement dôop®rateur exploitant le dispositif de transmission des actes par voie ®lectro-
nique au contr¹le de l®galit®, et dôutiliser le dispositif propos® par le SMIC (serveur Xactes fourni par la St® SPL 
Xdemat) pour la t®l®transmission de ces actes. 

 R®unions du Conseil Municipal - S®ance du 16 d®cembre 2019 

Contrat dôAssurance des risques statutaires : appel dôoffres contrat-groupe par le Centre de Gestion de la 
Fonction Publique Territoriale des Vosges 
La Collectivit® ç Commune de Cleurie è mandate le Centre de Gestion des Vosges pour lancer la proc®dure de mar-
ch® public et recenser aupr¯s de lôactuel assureur statutaire les donn®es statistiques dôabsent®isme de la collectivit® 
pour la p®riode 2017, 2018 et 2019 pour les agents affili®s ou non ¨ la C.N.R.A.C.L. 
 
Convention avec la Ligue de lôEnseignement portant sur lôorganisation et lôanimation des activit®s extrasco-
laires en 2020 : 
Le Conseil Municipal autorise le Maire ¨ signer la convention dôobjectifs portant sur lôorganisation et lôanimation des 
activit®s extrascolaires pour lôann®e 2020. 
 
Syndicat D®partemental dôElectricit® des Vosges : Modification des statuts 
Le Conseil Municipal approuve la modification des statuts du Syndicat D®partemental dôElectricit® des Vosges 
(changement dôadresse). 
 
Vote des tarifs communaux pour lôann®e 2020 : 

Tarifs Distillerie : R®sident de Cleurie : 10,00 ú / jour ; R®sident ext®rieur ¨ Cleurie : 20,00 ú / jour 
Bon naissance nouveaux n®s ou bon dôachat pour un arbre : 35,00 ú 
Heure dôintervention du personnel communal : 45,00 ú 
Gratification m®daille de la famille : 55,00 ú  
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Accueil p®riscolaire : vote des tarifs 2020 
Le Conseil Municipal d®cide de fixer les tarifs suivants pour lôaccueil p®riscolaire du 1

er
 Janvier au 31 D®cembre 

2020 (d®compt® au quart dôheure - tout quart dôheure commenc® est d¾)  Υ 
 

 
 
Restaurant scolaire : vote des tarifs 2020 
Le Conseil Municipal d®cide de fixer ainsi les tarifs pour le restaurant scolaire du 1er janvier  au 31 d®cembre 2020 :  

 
 
Projet Fil Neige Photovoltaµque du poteau au Haut du T¹t : demande de subvention 
Le Conseil Municipal d®cide dôoctroyer une aide de 200,00 ú ¨ lôassociation du T®l®ski du Haut du T¹t, dans le cadre 
de son projet Fil Neige Photovoltaµque du Poteau situ® au Haut du T¹t. 
 
Versement au Budget Principal dôun acompte sur lôexc®dent constat® au Budget Lotissement : Le Conseil 
Municipal d®cide de reverser au Budget Principal un acompte de 100 000 ú sur lôexc®dent constat® au Budget Lotis-
sement, en tenant compte des travaux restant ¨ r®aliser. 
 
Distillerie : approbation du r¯glement 2020 
Le Conseil Municipal approuve le r¯glement int®rieur de la distillerie de Cleurie pour lôann®e 2020. 

  
Quotient familial  Ò ̈ 499 

ú 
Quotient familial compris 
entre 500 ú et 999 ú 

Quotient familial  Ó ̈ 
1000 ú 

Accueil p®riscolaire Tarif 
horaire  

1,36 ú 1,48 ú 1,56 ú 

  Quotient familial  Ò ̈ 499 
ú 

Quotient familial compris 
entre 500 ú et 999 ú 

Quotient familial  Ó ̈ 
1000 ú 

Repas (le tarif du repas 
comprend  lôaccueil p®ris-
colaire du temps de midi) 

3,90 ú 4,10 ú 4,30 ú 

Tarif du repas  pour le personnel de la cantine et encadrant : 2,80 ú 

Tarif du repas pour les personnes ®trang¯res au service : 5,20 ú 

Tarif pour les enfants souffrant dôallergies alimentaires, qui apportent leur panier repas, et pour lesquels un  
Projet dôAccueil Individualis® a ®t® ®tabli : 1 heure dôaccueil p®riscolaire sera factur®e. 

R®unions du Conseil Municipal - S®ance du 16 d®cembre 2019 (suite) 

Location du Mille-Club :  
R®sident de Cleurie : 80,00 ú / jour - 130,00 ú / 2 
jours 
R®sident ext®rieur ¨ Cleurie : 130,00 ú / jour - 
200,00 ú / 2 jours 

 
Tarifs de lôEau : 

- de 0 ¨ 200 m3 :   0,72 ú le m3 

- de 201 ¨ 500 m3 :  0,62 ú le m3 

- de 501 ¨ 1000 m3 :  0,51 ú le m3  

- au-del¨ de 1000 m3 : 0,39 ú le m3 

- Abonnement au r®seau : diam¯tre 25 = 43,00 ú - 
diam¯tre 32 = 50,00 ú 

- Frais de raccordement au r®seau : moins de 30 
ml = 650,00 ú - au-del¨ = co¾t r®el des travaux 

Informations diverses   

C    B  V  J 
Notre club dont la pr®sidente est Mme MARULIER compte 51 adh®rents pour 2019/2020, un 
effectif ¨ peu pr¯s stable. Quelques couples nous ont rejoints cette ann®e mais dôautres per-
sonnes sont parties en maison de retraite et 3 sont d®c®d®es (Mme Marie Louise FRANCOIS 
93 ans, M. Robert MARTIN 88 ans et M. Etienne DEFRANOUX 93 ans, ancien pr®sident). 
 
Nous nous r®unissons chaque 15 jours de mi-septembre ¨ mi-mai le mardi de 14h ¨ 17h ¨ lôan-
cienne ®cole de Julienrupt ; jeux de belote principalement mais aussi tarot, scrabble et jeux diversé Caf®, chocolat 
ou tisane avec une part de brioche nous font une petite pause ¨ 16h. Le service est fait par les adh®rents ¨ tour de 
r¹le. 
Chaque ann®e, nous recevons les clubs voisins de Dommartin ou du Tholy et allons une ann®e sur deux dans leur 
club passer un apr¯s-midi convivial. Cette ann®e, visite du mus®e textile ¨ Ventron et repas au resto ou auberge. 
Une choucroute faite par un traiteur local prise dans notre salle, beignets de carnaval maison agr®mentent quelques 
mardis.  
Les a´n®s de plus de 80 ans, 31 personnes, reoivent une bo´te de chocolats. Un pique-nique a eu lieu en ®t® au 
mille club ¨ Cleurie : ouvert ¨ tout le monde, un couple est venu nous rejoindre. 
 
Nos activit®s sont reconduites en 2020.  



Informations diverses (suite) 
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Gestion piscicole de la rivi¯re et des ruisseaux : 
Depuis 1987, La Cleurie est exclusivement repeupl®e avec des truites de souche sau-
vage issues de notre ®closerie. 
Notre association compte pour lôann®e 2019 :  
50 adh®rents majeurs,  8  mineurs (12- 18ans), 12 mineurs (moins de 12 ans) 3 
femmes et  d®couvertes. 
 
Vidange du canal de Julienrupt : 
Le samedi 18 octobre 2019, nous avons proc®d® ¨ la vidange du canal de Julienrupt 
en pr®sence du propri®taire Mr D. GEHIN,  Mr. Le Maire du Syndicat JM. LAMBOTIN, 
Mr Le Maire de Cleurie P. LAGARDE et d'un repr®sentant de la f®d®ration de p°che 
pour contr¹le et utilisation du martin-p°cheur.  

70 g®niteurs ont ®t® r®cup®r®s pour notre ®closerie et nous avons remis dans La Cleurie environ 200 truites et 30 
ombres. 
 
S®cheresse : 
Tous les ruisseaux ont ®t® impact®s par le manque d'eau de cet ®t®. Nous avons organis® de nombreuses op®ra-
tions de sauvetage, mais malheureusement tous les poissons n'ont pu °tre sauv®s. 
 
Point sur le r¯glement : 
Nous d®plorons le manque de civisme de certains riverains qui pr®l¯vent de mani¯re illicite l'eau en p®riode d'®tiage, 
ce qui condamne toute vie aquatique en aval des pr®l¯vements (¨ sec ou r®chauffement de l'eau). 
La gamme de temp®rature de l'eau pr®f®rentielle de la truite se situe entre 4 et 19ÁC. Au del¨ de 19ÁC, la truite ne 
s'alimente plus, elle est en ®tat de stress physiologique et ¨ partir de 25ÁC, le seuil l®tal est atteint. 
Toutes les infractions ont ®t® signal®es ¨ la police de l'eau. 
 
Ecloserie : 
Le comit® est toujours ¨ la disposition des ®coles pour leur faire d®couvrir les ®tapes de la reproduction de la truite 
fario. La f®condation a lieu en Novembre et la remise ¨ l'eau des alevins se fait au printemps. 
Nous rappelons ¨ nos p°cheurs et futurs p°cheurs que les cartes pour 2020 seront disponibles chez Herv® THO-
MAS ¨ La Forge au 06 87 23 88 28, Jean-Claude LORENZINI ¨ Cleurie au  06 04 45 70 15 et au syndicat d'initiative 
de Le Tholy, Une permanence se tiendra au chalet de la p°che, la date sera communiqu®e dans la presse locale. 
 
La mouche de mai : 
Ephemera danica est une esp¯ce d'insectes appartenant ¨ l'ordre des ®ph®m®ropt¯res . 
La mouche de mai (Ephemera danica) est un grand ®ph®m¯re qui ®merge des rivi¯res non pollu®es en mai-juin 
(d'o½ son nom franais). Sa dur®e de vie est tr¯s br¯ve (quelques jours au maximum) d'o½ son nom d'®ph®m¯re. Elle 
fait partie du plancton a®rien et nourrit notamment les hirondelles et certaines esp¯ces de  chauve souris qui chas-
sent au-dessus des cours d'eau, ainsi que de nombreux amphibiens et araign®es. 
 
La soci®t® de p°che LA CLEURIE, vous souhaite une tr¯s bonne ann®e 2020 et des p°ches de bonne qualit® pour la 
saison prochaine. 

   
Si¯ge social :  

 
18 bis, route de Cleurie 
 88530 LA FORGE   
mail : fario3@orange.fr  

Ensemble, préservons la truite fario sauvage  

Association de  

Pêche et de  

Protection du  

M ilieu  

Aquatique 
   

                  LA CLEURIE  

Les responsables Bureau 

Pr®sident Herv® THOMAS Guy THIERY Daniel PIERRAT 

Vice-pr®sident Andr® COLIN Gilbert MARTIN Daniel PERRIN 

Tr®sorier Dominique NICOLAZZI Fr®d®ric GUERITOT Daniel GUERITOT 

Secr®taire Jean-Claude LORENZINI Andr® BONNE Georges GROS 

L  M  C  
 
Le samedi 2 novembre 2019 a eu lieu, ¨ la Chambre dôAgriculture des Vosges ¨ Epinal, le 
Concours annuel des miels. 
 
Ce sont 26 ®chantillons qui ont ®t® ®valu®s par les go¾teurs, contre 55 en 2018. 
Cela sôexplique par une s®cheresse persistante, avec des r®coltes quasi inexistante par 
endroits. 
Parmi les 26 ®chantillons pr®sents, Fr®deric LAHEURTE, ®b®niste ¨ Cleurie et passionn® 
dôapiculture, a obtenu la M®daille dôOr dans la cat®gorie Miel de for°t de la montagne. 
 
Toutes nos f®licitations pour ce r®sultat, et vous encouragent ¨ poursuivre cette d®marche 

de valorisation de votre miel Cleurisien. 

Ren® PERRY 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Espèce
https://fr.wikipedia.org/wiki/Plancton_aérien
https://fr.wikipedia.org/wiki/Amphibien


Ann®e 2020                                    Page 7                                                                                                                   

Informations diverses  (suite) 

J  P      
J®r®mie a soutenu sa th¯se le 4 septembre ¨ la Facult® de Pharmacie de Nancy, 
en pr®sence de 4 personnes, professionnels de sant® et professeurs universi-
taires. 
 
Sa th¯se  avait pour titre : ç Pratique du tiers-payant dans les Pharmacies du 
Grand Est : Evaluation de lôorganisation et du ressenti afin de d®gager des pers-
pectives et axes dôam®lioration è. 
 
Dans une 1¯re partie, il fait un historique de la mise en place du tiers-payant en 
France, puis il continue  son travail par un questionnaire envoy® ¨ tous les phar-
maciens de la R®gion Grand  Est pour conna´tre leur gestion  du tiers-payant au 
sein de leurs officines.  
Enfin, il analyse les r®sultats pour conclure avec propositions  dôam®liorations. 
 
Ce travail finalise ses 6 ann®es dô®tudes au sein de la Facult® de Pharmacie de 
Nancy. Il les a termin®es  en pratiquant son stage  ¨ la Pharmacie  Lassauge  ¨ 
Vagney. Il y est rest® pour exercer son m®tier en parall¯le de la r®daction de sa 
th¯se, et y travaille toujours. 
 
Toutes nos f®licitations pour ce parcours professionnel. 

 
Ren® PERRY 

S  ôI  L 
 
Dans le cadre de lôam®nagement du territoire, la Communaut® de communes des Hautes Vosges a souhait® am®lio-
rer et uniformiser la signal®tique dôint®r°t local pr®sente sur le territoire dans le but de : 

Ý     Augmenter lôefficacit® et la lisibilit® de lôaffichage, 

Ý     Signaler les services et ®quipements dôint®r°t local, p¹les touristiques, 

Ý     Mettre en place une charte graphique lisible et harmonieuse sur le territoire, 

Ý     R®tablir lô®quit® entre les diff®rents acteurs ®conomiques au profit de lô®conomie locale, 

Ý     Marquer lôidentit® du territoire et am®liorer la qualit® des paysages, 

Ý     Pr®server le confort et la s®curit® de lôusager en d®placement. 
 

Cette nouvelle signal®tique utilisera un code couleur commun : les lames blanches 
signaleront les lieux dits ou les ensembles r®sidentiels, les lames ç couleur cham-
pagne è indiqueront les services publics et les lames rouges annonceront les com-
merces, entreprises, artisans et loueurs ®loign®s des axes principaux.  
 
Dans cette d®marche de signalisation lisible et harmonieuse, la commune de Cleu-
rie a propos® ¨ chaque entit® la mise en place de nouveaux panneaux annoncia-
teurs de leur activit®.  
 
Lôimplantation du nouveau mat®riel est programm®e pour  le 1

er
 semestre 2020. 

 
 

Marie Helen CLAUDE 

Exemple de panneau 

Un grand MERCI aux communes pour leur aide, sous diff®rentes formes, ainsi quôaux 
commerants pour leur dons et leur accueil. 
 
Un grand MERCI ¨ vous tous, qui pensez ¨ mettre un kg de farine, un litre dôhuile, des 
petits pots pour b®b®, ou tout autre produit de premi¯re n®cessit® dans les caddies, 
lors des collectes. 
 
Sans Coluche, a nôexisterait pas, sans vous, a nôexisterait plus ! 
 
Le Centre de Vagney est ouvert de d®cembre ¨ mars, chaque vendredi de 9h00 ¨ 
11h30 et de 13h30 ¨ 16h00. 
 
Centre des Restos du Cîur de Vagney - 12 chemin du Daval  Zainvillers 
Franois BOILEAU - 06 79 50 27 87 


